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Итоги сентября: высказываются
представители иркутского бизнеса и власти
1. Каковы, на ваш взгляд, ИТОГИ сентября 2005 года - для страны, для области, для города?

2. А какие ИТОГИ подводите лично вы в своей деятельности: в бизнесе, государственной службе или
общественной деятельности?

Сергей Пушкарев, генеральный директор жилищного кооператива "Содействие":

1. На мой взгляд, важным итогом сентября для страны стало заявление нашего президента об активизации
деятельности политиков, направленной на социальную поддержку населения. Следовательно, финансовое
положение россиян стабилизируется, будет лучше развиваться строительство жилья. Это радует. Что же
касается ситуации в городе, то сейчас трудно подводить какие-либо итоги, т.к. избирательная кампания еще
не закончилась. Но, надеемся, что у руля займет место достойный.

2. Если говорить конкретно о деятельности ЖНК "Содействие", то в сентябре наша помощь населению в
приобретении жилья стала более активной и эффективной. Активизация работы произошла за счет нового
этапа в сотрудничестве с банками: теперь можно через ЖНК быстро получить кредит на жилье, при этом не
нужны никакие поручители и справки о доходе, которые требует любой банк.

Диана Салацкая, руководитель сети магазинов "Мир мебели":

1. На мой взгляд, в связи с предстоящими выборами в городе сейчас очень напряженная атмосфера. Активно
разворачивается предвыборная кампания, иркутяне пытаются сориентироваться в огромном потоке
информации и разобраться, кто прав, кто виноват. Уверена, что избиратели примут правильное решение.

2. Мы всегда стараемся своевременно предоставить актуальные новинки нашим клиентам. И поэтому в связи
с началом учебного года мы завезли новую коллекцию качественной и функциональной мебели для
школьников, разработали максимально удобную систему продажи мебели в кредит, обновили ассортимент
мягкой и корпусной мебели, а также подготовили призы и подарки к нашему юбилею, который состоится в
ноябре.

Сергей Спешилов, директор строительной компании "Модулекс":

1. Могу сказать, что динамика для страны и для области положительная. Для города - выборы покажут, но
сама предвыборная кампания - это уже положительный момент. Поэтому с уверенностью можно сказать, что
тенденции многообещающие.

2. Для нашей компании сентябрь оказался насыщенным и вместе с тем результативным. Мы в своей
деятельности ориентируемся непосредственно по количеству получаемых заказов, и в этом плане сентябрь
дал нам новые перспективы: в отличие от застойной весны, сейчас у нас появились новые заказы и новые
предложения.

Владимир Савченко, заместитель директора охранного бюро "Сократ":

2. Важным событием для нашей компании стала поездка на выставку- ярмарку, которая проходила в
Новосибирске. Эта поездка оказалась для нас очень удачной: наша продукция получила золотую медаль.
Огорчает только одно: очень низкая активность участников.

1. Из-за хлопот, связанных с выставкой, мы не уследили за событиями, происходившими в стране. Что же
касается ситуации города - положительно уже то, что мэром не будет Якубовский. Это мое личное мнение.

Александр Морозов, генеральный директор магазина бытовой техники "Электрик-Сити":
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1. События сентября для области наметили позитивные перспективы. Первый положительный момент - это
приезд Грефа, во-вторых, конечно, назначение президентом нового губернатора. Что касается ситуации в
стране, то я, как автовладелец, не мог не заметить, что бензин постоянно дорожает, и это не очень
позитивный момент. Для города - трудно сказать, потому что развернулась предвыборная кампания: кругом
одна грязь!

2. Сентябрь - начало сезона продаж. Вообще, сентябрь - это месяц так называемой раскачки. Но в целом
наши надежды оправдались. Работаем: работа, работа, кругом работа. Радует хорошая погода, от этого и
настроение поднимается!

Эмма Отинова, директор департамента сертификации Торгово-промышленной палаты Восточной
Сибири:

1. Важнейшим событием для области считаю назначение нового губернатора. Время покажет. Слава Богу не
было никаких дефолтов, наводнений тоже не было, и это уже хорошо.

2. Касательно нашей деятельности могу сказать, что никаких особых перемен не произошло, все идет своим
чередом, стараемся с максимальной ответственностью подходить к работе. На мой взгляд, сентябрь этого
года ничем не отличается от сентября прошлого.

Игорь Васильев, руководитель сети быстрого питания "Домино".

1. Важнейшим событием жизни города на данный момент являются предстоящие выборы мэра и
развернувшаяся предвыборная кампания.

2. Вообще, мы подводим итоги к концу года , но на данный момент могу с радостью сказать, что сегодня мы
открыли шестое кафе, которое находится на Центральном рынке , и благополучно заканчиваем ремонт кафе
на Ленина. Работаем!

Екатерина Шевская, менеджер по рекламе ТД "Гусефф":

2. Сентябрь для меня пролетел незаметно, но все же успел порадовать хорошими новостями. Для меня
сентябрь всегда является тем месяцем, когда выстраиваются планы, подводятся итоги лета, определяются
цели, которые нужно успеть реализовать до окончания года. Думаю, что многие люди со мной согласятся:
первый осенний месяц - это новый этап для подготовки личных и профессиональных достижений.

1. Я считаю, что для города и Иркутской области сентябрь важен именно своими политическими событиями -
назначением нового губернатора, а также выборами мэра. Когда происходят такие перемены, то всегда
хочется надеяться на лучшее. Что касается россиян в целом, то я думаю, что сентябрь многим напомнил о
страшной трагедии в Беслане, в Нью-Йорке, вновь всколыхнул проблему терроризма. Вообще, осень для
многих – это сложная пора, но главное - не терять оптимизма и веры в свои силы!

Елена Щербатых, председатель бизнес-клуба "Купеческое собрание":

1. Главным итогом этого сентября в области считаю назначение президентом нового губернатора. Для города
- предстоящие выборы. Но, честно говоря, на себе я не ощутила никаких перемен, связанных с изменениями в
политике. Все протекало плавно, без сенсаций. Может быть это к лучшему.

2. Главным событием сентября для нас стало очередная встреча участников заседания бизнес-клуба
"Купеческое собрание", которое прошло 24 сентября в кемпинг-отеле "Елочка". Сентябрь – начало нового
трудового года, и поэтому перед нами много задач, которые нужно реализовать, одной из основных - это
организация Байкальского Торгового форума, который мы планируем провести в первой половине декабря,
где одной из основных тем будут темы кадров, корпоративности и мотивации персонала. Также хотелось бы
привлечь к сотрудничеству рестораторов и предпринимателей, занимающихся гостиничным бизнесом и
сферой бытовых услуг.

Юрий Куликов, коммерческий директор компьютерного магазина "Анком":

1. На мой взгляд, на данный момент иркутян волнует только одно событие - это, конечно же, предстоящие
выборы, в подготовке к которым активно участвует весь город. Главным событием для города стала
инаугурация губернатора. Надеемся, что с назначением А.Тишанина развитие нашей области будет более
интенсивным.



Что касается страны, то здесь с уверенностью можно сказать, что ситуация стабилизируется: во-первых, стало
лучше развиваться сельское хозяйство, а во-вторых, об этом говорит и стабильное увеличение профицита
бюджета, увеличение расходов на социальные нужды. Таким образом, хочется заметить, что страна начинает
богатеть и активно развиваться.

2. Для меня важным событием является назначение на новую должность коммерческого директора. В связи с
этим появилось много новых интересных проектов, которые я планирую реализовать в ближайшем будущем.

Станислав Кузнецов, генеральный директор охранного бюро "Сэйв":

1. Такими глобальными вопросами я не занимаюсь, но нужно отметить, что положительным моментом для
страны является то, что власть стала ближе общаться с народом. В общем-то, в целом для страны ничего не
изменилось.

2. Для нашей компании значительным событием стала выставка, проходившая в Сибэкспоцентре с 20 по 23
сентября под названием "Охрана. Спасение. Безопасность", где были представлены наши услуги. Там мы
были награждены дипломами.

Андрей Пономаренко, начальник отдела маркетинговых коммуникаций Управления компании
"Росгосстрах" по Иркутской области:

1. Главное событие сентября, конечно, вступление в должность нового губернатора. То, что Александр
Тишанину на новом месте будет непросто, было известно заранее. Но события сентября показали - еще
неокрепшей губернаторской команде уже сформировалась оппозиция. Как разрешится ситуация – покажет
время, хотелось бы, чтобы наши областные власти поскорей занялись реальными делами.

Невеселый итог сентября - прошлое ничему не учит наших политиков. Опять львиная доля предвыборных
кампаний – черный пиар и ушаты грязи на соперников. Особенно это касается Иркутска и Братска. Далеко
идущие последствия для области может иметь обещание Германа Грефа передать регионам управление
природными ресурсами. Считаю это одним из главных событий последнего месяца.

2. В первых числах октября мы отмечаем профессиональный праздник - День страховщика и День рождения
компании "Росгосстрах", которой в нынешнем году исполняется 84 года. Естественно, мы подводим свои
итоги. За минувший год иркутский филиал Росгосстраха увеличил штат менеджеров и агентов более чем в два
раза, мы открыли по области 12 обновленных офисов, провели обучение более семисот сотрудников и вывели
на рынок новые страховые продукты для населения и юридических лиц. Для нас эти итоги - ступень для
дальнейшего развития.

Наталья Конюшина, директор Восточно-Сибирского отделения международной системы школ
иностранных языков Денис Скул:

1. В Иркутске и области появилось большое количество людей, которые стремятся расширять свои деловые
контакты, ведут интересный бизнес, ездят в деловые командировки за рубеж, смотрят новостные каналы на
иностранных языках - это наши клиенты, теперь многие из них могут себе это позволить. Меня радует, что
иркутяне готовы учиться, получать от обучения удовольствие и применять свои знания на практике.

2. Я лично не ошиблась в выборе своего дела. Наша организация "Денис Скул" нужна и полезна людям. В
сентябре мы встретились с нашими клиентами после летнего отдыха. Кто-то ездил отдыхать за границу, кто-то
провел лето с нами в Денис Кемп. Лагерь разместился в уютной бухте на берегу Байкала - это волшебное
место, где раскрываются таланты детей и взрослых. Мы проводили языковые тренинги на Байкале,
развлекались, играли в бейсбол. Сейчас люди продолжают изучение иностранных языков, а мы планируем
встречи на Байкале и нынешней зимой.

У нас появились новые проекты и партнеры. Отдел индивидуального и корпоративного обучения переехал в
новый современный офис по ул. Красного Восстания, 20. Наш бизнес растет и развивается не только в
Иркутске, Ангарске и Шелехове, но и по всей России. Мы гордимся нашими достижениями и желаем того же
нашим клиентам и читателям Иркутской Торговой газеты!

Марина Игумнова, заместитель директорора по маркетингу и туризму ООО "Гранд Байкал":

1. Для области осень сулит перемены - и это уже положительно, но время покажет. Все-таки в целом я бы
поставила минус: циклон "Рита", повышение цен на бензин, черный пиар, связанный с предвыборной



кампанией. В общем, минус для города, для области, для страны и для мира в целом.

2. Что касается нашей деятельности, то у нас все прекрасно! Работаем, подводим итоги летнего
туристического сезона 2005 г., строим планы на 2006 г.

Александр Апсалямов, директор Иркутского филиала ОАО "Сибакдембанк":

1. Знаковыми для страны событиями сентября стали вступление в силу приговора М.Б. Ходорковскому, а
также достижение договоренности власти и нефтяных компаний о фиксации цен на бензин. Важным
"предсобытием" для страны стало подготовка и внесение в Думу законопроектов, направленных на усиление
бюджетной дисциплины регионов. Что касается области и города, то, кроме, разумеется, инаугурации нового
губернатора Иркутской области, надо отметить активизацию процесса укрупнения региона и подготовку
решения о маршруте прохождения нефтепровода на территории области.

2. ОАО "Сибакадембанк" получил в сентябре рейтинг российского рейтингового агентства "Рус-Рейтинг",
который дополнит имеющиеся у него международные рейтинги агентств Moody"s Investors Service и Fitch
Ratings. Для Иркутского филиала банка сентябрь был месяцем запуска кредитных программ для населения на
территории Иркутской области: потребительских кредитов "Мастер-кредит" и ипотечной программы "Новый
дом". Также в сентябре объем средств физических лиц Иркутского филиала превысил 400 млн. рублей, и мне
хотелось бы поблагодарить за это доверие всех жителей области.

Александр Попов, заместитель председателя Комитета по потребительскому рынку Администрации
г.Иркутска:

1. Для области значимым событием стало назначение нового губернатора. В городе развернулась острая
борьба кандидатов в мэры. В связи с такой обстановкой, иркутян сейчас больше волнуют проблемы местного
масштаба, а ситуация в стране, где сейчас не происходит никаких особо важных событий, остается на заднем
плане. Но все-таки следует отметить, что важным для страны стало событие 27 сентября, когда президент
общался с населением и отвечал на их вопросы.

2. Заканчивается сезон летней торговли, мы подводим итоги, и уже сейчас видим свои недоработки. Строим
планы на будущее в соответствии с этими итогами. Анализируя торговую деятельность, можно сделать вывод,
что от организации торговли во многом зависит и культурная жизнь города, поэтому на такие вопросы нужно
обращать особое внимание. В целом могу сказать, что потребительский рынок динамично развивается.

Йоахим Хайнц, президент российско-германской консалтинговой группы "Хайнц Консалтинг":

1.Для меня, как для немецкого гражданина, проживающего в России, были важны выборы в бундестаг
Германии, поскольку это прямо или косвенно оказывает влияние и на мою жизнь. Думаю, это имеет значение
и для россиян, ведь Германия - важный партнер России.

В самой России наиболее значимой мне показалась инициатива президента, который обозначил новые
векторы в социальной политике государства.

На региональном уровне я бы выделил два события: вступление в должность нового губернатора и визит
министра экономического развития Г.Грефа, который в своих заявлениях нарисовал воодушевляющую
картину по форсированному развитию инфрастуктуры региона и серьезную помощь государства в развитии
туризма.

В городе на меня произвела удручающее впечатление атмосфера, в которой проходит предвыборная борьба
за пост мэра.

2. Наша компания, помогающая организациям развиваться через развитие человеческого потенциала,
приобрела в сентябре новых клиентов и партнеров, и это меня очень воодушевляет.

Михаил Синчурин, генеральный директор рекламного агентства "Цеппелин":

2. Cентябрь, как всегда, порадовал оживлением деловой жизни. Предсказуемость - это все-таки хорошо, люди
приехали с отдыха и начали тратить деньги, в том числе у нас. Успешно закончились трудные, но интересные
проекты. Рекламный бизнес, в любом случае, авральный, но перед новым годом у нас произошла коротенькая
передышка, которая позволит начать марафон в четыре месяца.

В сентябре происходили разные события: например, задержки платежей, но наши партнеры терпели, и сейчас



они довольны. Наше агентство находится на лидирующих позициях, и те люди, которые уходили от нас, так
или иначе, вернулись.

1. Для города итогом месяца считаю подготовку к выборам глав муниципальных округов, так как мы печатаем
полноцветные плакаты, для нас период выборов очень выгоден в экономическом плане. В культурной жизни
города могу отметить такое событие, как проведение Всероссийского фестиваля современной драматургии
им. Вампилова.

Анатолий Стрельцов, директор Академического драматического театра им. Н. П. Охлопкова:

1-2. Самым главным событием месяца для области можно назвать назначение нового губернатора. Данное
событие коренным образом должно отразиться на жизнях жителей области. Кроме того, одним из главных
событий сентября можно назвать приезд главы министерства экономического развития и торговли РФ
Германа Грефа в Иркутск, после которого были намечены более ясные пути экономического развития региона.

Отрицательным моментом месяца хочу назвать проведение выборов. Как всегда, все кандидаты были
вываляны в грязи. Это наша беда: в предвыборной гонке кандидаты стараются очернить друг друга, а не
направить усилия на созидание и предложения положительного развития города.

Что касается культуры, то наиболее важным итогом сентября можно назвать проведение Пятого
Всероссийского фестиваля современной драматургии им. А. Вампилова. На неделю в Иркутск съехались
труппы из 14 театров из 14 городов России и ближнего зарубежья. Во время фестиваля прошли
дискуссионные "круглые столы" с профессурой города Москвы и Иркутска, творческие встречи состоялись со
студентами университетов города, на них обсуждалось развитие современного театра. Торжественное
закрытие фестиваля состоялось 1 октября.

Игорь Ушаков, главный врач "Иркутского диагностического центра":

1. Не буду оригинальным - самым значимым событием в области можно назвать назначение и утверждение
губернатора, а в городе начало предвыборной компании по выборам мэра Иркутска. Значительным в России
стало выступление В.В. Путина. Наконец-то власть обратила внимание на здравоохранение, в частности, на
тех, кто оказывает первую помощь - первичное звено, которое уже давно нуждается в финансовом
обеспечение и серьезной структурной перестройке. Однако необходимо, чтобы эти ресурсы были
расходованы по назначению.

2.В жизни нашего Центра тоже произошли многие значимые события: мы вышли на завершающий этап
разработки и внедрения системы менеджмента качества ГОСТ Р ИСО 9001-2001. Разработан новый сайт. По
области были открыты филиалы диагностического центра (точки забора крови). Наш Центр стал лауреатом
первого регионального конкурса "Лидеры Байкальского региона", в номинации "За развитие эффективного
бизнеса".

Юрий Куликов, директор компьютерного магазина "Анком":

1. В жизни нашей страны сейчас происходит создание некой зоны, которая, по мнению Запада, наиболее
выгодна для России. Итогами месяца считаю назначение губернатора, облагораживание города. Летом
порадовала выставка авиасалона "Макс - 2005".

2. В моем бизнесе было некоторое снижение деловой активности, но это норма, огорчало, то, что IT рынок в
плане компьютерных новинок не показал себя с лучшей стороны, однако, началось динамичное развитие
беспроводных и мобильных систем. У нас появились новые партнеры. Компания "Анком", совместно с
Иркутским Авиационным Техникумом и компанией "D-Link" представила 1 сентября совместный молодежный
образовательный проект "Бесплатного беспроводного доступа к мировой сети Интернет", точка доступа
расположена на сквере на пересечение улиц Ленина и Горького.

Павел Шевченко, генеральный директор консалтинговой группы "Интера":

1. Я думаю, что наиболее значительный итог месяца - это то, что область получила нового губернатора, а
бизнес, наконец-то, сбросив оцепенение летнего периода, активно вступил в осень. Новая власть - новые
надежды, новые ожидания... Буду надеяться, что она их оправдает.

Для страны же лето было гораздо более насыщено событиями. Стоит отметить потрясающую деловую
активность. Новый порог, взятый индексами на бирже. Это положительные тенденции. Из отрицательных



можно отметить все еще крайне невнятную позицию России на мировой арене, выраженную в поспешном
сворачивании баз в Грузии. Непонимание правительства, что дополнительные расходы и дополнительные
инвестиции - это разные вещи. Бюджет не становится "бюджетом развития" только потому, что там
запланировано больше затрат. Вопрос ведь не в том сколько, а в том, как тратить.

2. В отрасли все лето было затишье. Я бы сказал, что практически полное. Изменений мало. Однако это дало
время подумать и принять ряд очень важных решений

Светлана Галанова, консалтинговое агентство "Премиум":

1-2. Одно из главных событий для страны, за последнее время, это конечно, "прямая линия" с президентом
России Владимиром Путиным. Беспрецедентная по своему резонансу акция: россияне обращались к
президенту с разными вопросами, и один мужчина получил по

зубам за "неправильный" вопрос. Впервые СМИ (газета "Известия") допустили серьезный анализ этого
события и критику антидемократичных подходов в проведении такой акции. И еще я бы отметила такое важное
событие, как объединение партий СПС и Яблоко с целью прохождение в московскую гордуму. Что означает,
что при успешном развитии этого сценария и прохождении представителей этого партийного блока в
столичный парламент, москвичи на себе ощутят стандарты демократичной жизни.

Для области главным событием месяца, безусловно, является назначение и инаугурация губернатора
Александра Тишанина, а также смена и назначения чиновников в административном аппарате. Радует и то,
что остались те, с кем мы работали, что означает продолжение начатой профессиональной и долгосрочной
работы. В жизни нашего города на данный момент самое яркое впечатление связано с предвыборными
кампаниями кандидатов на пост мэра Иркутска. Город, в буквальном смысле, заполонен печатными
изданиями, переварить этот огромный объем прессы простому человеку очень трудно или просто не
возможно.

Я, например, коллекционирую эти издания, чтобы потом студентам продемонстрировать небывалую по
объему СМИ, выборную кампанию. Не думаю, что эффективно: давно известно, что не газеты формируют
настроение людей. Кроме того, хочу отметить, весь сентябрь мое агентство "Премиум" занималось
подготовкой важного события для области – первого публичного (после назначения) мероприятия губернатора
Александра Тишанина, где он будет общаться с простым населением. Речь идет о торжественном
награждении победителей седьмого ежегодного конкурса "Почетная семья Иркутской области".

Сегодня, 5 октября, в Академическом драматическом театре им. Н. П. Охлопкова состоится торжественное
закрытие конкурса. Этот конкурс является значимым для области и города в плане укрепления института
семьи, будем надеяться, что новый губернатор Иркутской области Александр Тишанин продолжит эту добрую
традицию.

Вадим Костюминский, директор магазина рекламных технологий "Цех. Ком":

1. Думаю, что в жизни страны, значимым событием этого месяца является общение с народом Президента РФ
Владимира Владимировича Путина. Сейчас Иркутская область переживает период выборов, кандидаты на
пост мэра города стали активно раскручиваться и PRся. На фоне предвыборной гонки украшается город,
активно реализовываются креативные идеи. Для нашего бизнеса это очень важное время, у нас повысился
объем заказов. Но не все так безоблачно в рекламном бизнесе, нас очень подвели поставщики, не смогли
оперативно провести часть своей работы и предоставить нам материал. Однако мы сумели найти выход из
кризисной ситуации, вышли на новых поставщиков и сумели реализовать все проекты.
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